

Boletín N° 166

UNGRD CONTINÚA APOYANDO LA RESPUESTA A FAMILIAS AFECTADAS POR LA TEMPORADA DE LLUVIAS EN EL PAÍS

- *Lluvias continuarán presentándose de manera permanente hasta mediados e incluso finales de diciembre.*
- *Asistencia y respuesta se ha dado en todas las situaciones de emergencia presentadas.*
- *Presidente Iván Duque ha liderado acciones y PMU en Dabeiba y Cartagena y a dispuesto de su gabinete para la coordinación de acciones en Chocó y Magdalena.*
- *Director de la UNGRD, Eduardo José González, ha coordinado los diferentes planes de contingencia y respuesta para las zonas más afectadas.*
- *Ejército Nacional, Ponalsar, Fuerza Aérea, Armada Nacional, Bomberos, Cruz Roja y Defensa Civil, junto a Consejos de Gestión del Riesgo respondientes ante las diferentes emergencias.*



Bogotá, 17 de noviembre de 2020 (@UNGRD). Desde el Gobierno Nacional a través de la Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres y en conjunto con los Consejos de Gestión del Riesgo de Desastres de los departamentos y municipios, se ha venido dando la

respuesta efectiva para llegar con asistencia básica a las familias que se han visto afectadas en esta segunda Temporada de Lluvias del 2020 que se ha visto influenciada por la presencia del Fenómeno La Niña.

A la fecha y desde el 16 de septiembre, es decir, en lo corrido de 2 meses de la temporada de lluvias, se han visto afectados 299 municipios de 26 departamentos del país. Se han registrado así 455 eventos como consecuencia de las lluvias que han llegado con mayor intensidad y volúmenes en gran parte del territorio nacional.

Entre los eventos se cuentan 154 inundaciones, 143 movimientos en masa, 56 vendavales, 47 temporales, 32 crecientes súbitas, 17 avenidas torrenciales, 3 tormentas eléctricas y 3 granizadas. Estos eventos han dejado de manera lamentable 22 personas fallecidas, 37 más heridas y 3 desaparecidas. Así mismo, 59.720 familias afectadas y 21.205 viviendas con alguna avería.

Los departamentos con mayor número de municipios afectados y mayor número de eventos registrados han sido Antioquia, Norte de Santander, Santander, Cundinamarca, Bolívar, Chocó, Sucre, Meta, Risaralda, Cauca y Magdalena.

Todos estos eventos han sido atendidos de manera urgente y rápida por los Consejos de Gestión del Riesgo y la UNGRD, quien además de hacer el monitoreo y seguimiento respectivo ha dado el apoyo necesario bajo la complementariedad y subsidiariedad según las necesidades de los territorios.

Por otra parte, aunado a la Temporada de Lluvias y la influencia del Fenómeno La Niña, la actual Temporada de Huracanes, que ha sido la más activa en los últimos 50 años, de acuerdo con el IDEAM, ha tenido impactos directos e indirectos sobre el país, especialmente los últimos ciclones Eta e Iota que generaron afectaciones indirectas en la región Caribe y el norte de las regiones Pacífica y Andina, especialmente en Antioquia, Bolívar, Chocó y Magdalena.

Antioquia

En Dabeiba se presentó el pasado 13 de noviembre una avenida torrencial y varios movimientos en masa como consecuencia de las fuertes lluvias, crecimiento en el río Sucio y la quebrada Dabeiba Vieja, afectando a 180 familias, dejando 5 fallecidos, 22 heridos y otras 3 personas desaparecidas.

Para la respuesta se activó el DAPARD, la Gobernación de Antioquia y la UNGRD desplegó un equipo técnico para apoyar los procesos de respuesta y recuperación, esto junto a las entidades del SNGRD.

Se activó así el RUD, se dispusieron de 28 equipos de maquinaria amarilla para despejar los lodos a los márgenes de la vía y el material que estaba en riesgo de avalancha aguas arriba de la quebrada el Botón.

En la línea de Búsqueda y Rescate, con apoyo de la Fuerza Aérea Colombiana y aeronaves contratadas por el DAPARD, se hizo el rescate de 187 personas y 26 caninos que evacuaron a zonas altas para resguardar su vida. Equipos siguen desplegados en la búsqueda de los 3 desaparecidos.

En agua y saneamiento se han entregado 20.000 litros de agua a través de carrotanques. Se habilitaron por parte del departamento y el municipio 5 albergues en donde se alojan 524 personas. También se han dispuesto por parte de la UNGRD 360 kits de alimentos, 360 kits de cocina, 360 kits de aseo, 540 frazadas y 540 toldillos. Todo esto como parte integral de la respuesta con las de 197 profesionales del SNGRD.

Bolívar

Se registraron afectaciones en la ciudad de Cartagena por cuenta de las fuertes lluvias, impacto del paso de lota, que afectaron a 30.000 familias en 33 barrios. Allí se desplegaron 19 equipos de maquinaria amarilla, se activó el RUD y la Evaluación de Daños y Análisis de Necesidades para determinar toda la afectación.

Por parte de la UNGRD se dispusieron 3.000 millones de pesos en asistencia humanitaria que corresponden a 10.000 kits de alimentos, 10.000 kits de cocina, 10.000 kits de aseo, 5.000 colchonetas, 5.000

frazadas, 5.000 toldillos y 2.000 hamacas, para complementar las acciones ya desarrolladas por el CMGRD.

Allí se activó la línea de materiales de construcción en donde se preposicionaron materiales para la readecuación y reparación de las viviendas afectadas tales como: láminas de zinc, tejas de fibrocemento, amarres, ganchos, listones de madera, cemento, ladrillos.

Más de 423 personas de las entidades del SNGRD atienden esta situación allí.

Chocó

El sábado 14 de noviembre se presentaron en la madrugada fuertes lluvias en el departamento, generando crecientes súbitas en 10 de sus principales ríos, ocasionando inundaciones en 16 municipios y deslizamientos en 2, dejando afectación en 7.371 familias de todo el departamento.

Esto generó la activación del Consejo de Gestión del Riesgo y la UNGRD, además por disposición del Presidente Iván Duque, el ministro de Defensa lideró en la zona un PMU para coordinar toda la respuesta, en donde se activaron las líneas de Evaluación de Daños y el Registro Único de Damnificados para poder hacer la entrega y distribución de asistencia humanitaria.

La UNGRD dispuso así 6000 kits de asistencia humanitaria entre 2.000 kits de alimentos, 2.000 kits de aseo, 2.000 kits de cocina, 6.000 frazadas, 6.000 toldillos y 6.000 hamacas.

Magdalena

En este departamento, desde el pasado 30 de octubre las fuertes lluvias inundaron 8 municipios por la creciente de ríos y rompimiento de diques, lo que afectó a 10.324 familias de esta región y generaron averías a 8.821 viviendas.

Para la atención se dispuso del RUD y el EDAN, se entregaron 25.000 paquetes de asistencia humanitaria de emergencia, entre alimentos, elementos de aseo y cocina, frazadas y colchonetas. Además, se entregó a la gobernación 30.000 sacos de polipropileno para generar y taponar los rompimientos causados por los diferentes afluentes.

Se dispusieron también de casi 1.000 horas máquina de retroexcavadoras y cargadores y 74 días de volquetas.

Además, la UNGRD adelanta proyectos de mitigación del riesgo por más de 47.000 millones de pesos con obras en Zona Bananera, Tenerife, Aracataca y Plato.

Todas estas acciones en el país han sido respaldadas por el Presidente de la República y coordinadas para la respuesta frente a esta temporada de lluvias que ha sido más fuerte por la influencia del Fenómeno La Niña.